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Juntam-se a mariZa no Festival oito24

Com concertos de 8 a 18 de agosto
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Pelo dePutado José luís ferreira

Os Verdes questiOnam ministériO dO ambiente 
sObre pOluiçãO na ribeira de silValde

na Praia da baía, silvalde, Paramos, rua 37 e frente azul

praias de espinhO cOm cincO bandeiras azuis

Pela associação Portuguesa do cancro cutâneo

espinhO entra na rOta da campanha de preVençãO 
dOs cancrOs da pele

as cinco Bandeiras azuis da 
época balnear de 2019 fo-

ram hasteadas na Praia da Baía, 
na rua 37, Frente azul, Paramos 
e em silvalde (Pau da Manobra), 
na tarde da última sexta-feira.

a associação bandeira azul da 
europa anunciou que, no ano de 
2019, atribuiu o galardão de refe-
rência de qualidade ambiental a 
352 de norte a sul do país. cinco 
dessas praias pertencem ao con-
celho de espinho e garantem a 
qualidade e ef iciência dos servi-
ços públicos das águas, na preser-
vação da saúde pública e do bem 
estar das populações.

o vereador da câmara muni-
cipal de espinho, Quirino Jesus 
af irma que a bandeira azul, “é a 
garantia da qualidade da água de 
espinho, que se mantém nas fre-
quentes análises que são feitas”. 

Por f im, a bandeira azul com-
prova também que a praia con-
tém todos os esquipamentos para 

uma praia segura, um areal limpo, 
e uma boa educação ambiental e 
informação.

“não PrecisaM de trazer o 
carro  Para a Praia”

tudo aponta para uma época 
balnear segura, embora as obras 
no centro da cidade possam cau-
sar transtornos a quem procura 
estacionamento. face a isto, Qui-
rino Jesus af irma que “não vai 
haver menos veraneantes devido 
às obras”. o vereador explica que 
“embora haja uma perturbação 
no quotidiano que provoca pro-
blemas ao nível da circulação, da 
mobilidade de pessoas e do pró-
prio estacionamento, estão a ser 
desenvolvidos todos os esforços 
na medida de assegurar ou mi-
tigar esses problemas”, af irmou 
Quirino Jesus.

o vereador deixa ainda um ape-
lo às pessoas “para se habitua-
rem a deixar o carro mais longe da 
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praia”. Quirino Jesus acrescenta 
que “não precisam de trazer o 
carro  para a praia. o que aconte-
ce é que as pessoas fazem ques-
tão de trazer os carros para muito 

perto do centro e vão ter de se 
habituar a uma situação distinta, 
porque vão ter dif iculdade em 
encontrar espaço para estacionar 
aqui no centro”. cM

na sexta-feira passada

simulacro na Praia da Baía
dentro das cerimónias do hastear da bandeira azul (ver texto em 

cima), os bombeiros voluntários do concelho de espinho realizaram 
ainda um simulacro na Praia da baía. nesta teatralização, foram 
resgatadas três pessoas do mar, enquanto demonstravam os meios 
que estão ao dispor dos nadadores salvadores, como, por exemplo, 
uma mota de água. o exercício durou cerca de 11 minutos.

a organização deste simulacro, segundo o comandante dos bom-
beiros de espinho, Pedro louro, tem como principal objetivo “de-
monstrar quais são os meios à disposição das praias, este ano e que 
estão disponíveis caso de alguma emergência aconteça”, terminou. 
cM

no Bairro Piscatório

suspeito de tentar incendiar 
apartamento
na madrugada de domingo, um homem de 48 anos foi identificado 

pela Polícia de segurança Pública de espinho por suspeita de estar 
envolvido numa tentativa de incêndio num apartamento no bairro 
Piscatório em silvalde.

o suspeito terá ateado fogo a um colchão que só não se propagou 
à habitação, porque a ex-mulher o atirou pela janela do apartamento.

o casal encontra-se a tratar da separação, suspeitando-se que a 
atitude do homem poderá estar relacionada com desavenças entre 
ambos.

os bombeiros voluntários do concelho de espinho foram chamados 
ao local e rapidamente trataram de extinguir o fogo no colchão que 
ardia no passeio.

a PsP encontra-se a investigar o sucedido. no
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o deputado José Luís Fer-
reira, do Grupo Parlamen-

tar ‘os Verdes’, questionou o Mi-
nistério do ambiente, através 
de uma pergunta entregue na 
assembleia da república, sobre 
“a poluição que se verifica na ri-
beira de silvalde, linha de água 
que nasce em nogueira da re-
gedoura (santa Maria da Feira) 
e desagua no mar, em espinho”.

o Partido ecologista os verdes 
explicou que “tem recebido suces-
sivas queixas relativamente à po-
luição que se verifica na ribeira de 
silvalde”, linha de água que nasce 
na zona da nogueira da regedou-
ra (santa maria da feira) e desagua 
no mar, em espinho, junto ao bair-
ro Piscatório.

“ao longo da ribeira são visíveis 
várias tubagens, algumas delas 
a despejar diretamente líquidos 
que não têm caraterísticas de 
águas pluviais, sendo percetível 
à primeira vista que se encontram 
com uma grande carga poluente”, 

avança o Partido.
os verdes afirmam ainda que 

“para além das águas frequente-
mente apresentarem uma tonali-
dade escurecida e com manchas 
de espuma, em particular junto 
aos locais de descarga” puderam 
constatar por mais do que uma 
vez “a existência de manchas de 
óleo à superfície f icando com a 
perceção que nem só efluentes de 
origem doméstica estão a ser di-
recionados para esta ribeira. Para 
além do facto desta poluição estar 
a colocar em causa o ambiente, 
nomeadamente pelos odores e 
inexistência de vida, é igualmen-
te preocupante a saúde pública, 
pois a ribeira desagua numa zona 
limítrofe à praia que é utilizada 
por inúmeros veraneantes e mo-
radores exigindo-se medidas que 
identifiquem e eliminem esta po-
luição difusa. aliás junto à praia 
existe um cano de esgoto a despe-
jar frequentemente líquidos para 
a ribeira de silvalde”.

face a estes problemas dete-

tados pelo Partido, os verdes 
remeteram ao governo as se-
guintes perguntas, para que o 
ministério do ambiente e da 
transição energética possa pres-
tar os seguintes esclarecimentos:

1- o ministério do ambiente e 
da transição energética tem co-
nhecimento da poluição da ribei-
ra de silvalde, em espinho?

2- a aPa autorizou algum tipo 
de descargas nesta linha de água?

3- estão identificados todos os 
pontos de poluição difusa na ri-
beira?

4- Que medidas o ministério vai 
tomar no sentido de melhorar a 
qualidade das águas da ribeira de 
silvalde?.

após a entrega das perguntas 
será analisado o seu conteúdo e  
haverá uma resposta por parte do 
governo.  no

a associação Portuguesa de 
cancro cutâneo (aPcc) está a 
realizar uma campanha de Pre-
venção Primária e secundária dos 
cancros da Pele. espinho entra no 
roteiro e no dia 7 de julho, entre a 
entrada da Piscina municipal e a 
Praia da baía, a aPcc vai realizar 
uma campanha de sensibilização .

neste dia irão efetuar encon-
tro com a comunicação social e 
população e efetuar a divulga-
ção da campanha nacional de 
verão de 2019 da aPcc, com a 
presença de carrinha de sensibi-
lização, dermatologistas e volun-
tários em vários pontos do país.  
no Fo
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dia 13 de Julho

“Acesso à sAúde” é o temA que o mAré vivA levA A 
pArAmos no ciclo “pensAr nAs freguesiAs”

no âmbito do programa 
“Pensar nas Freguesias” 

criado pelo Jornal Maré Viva, 
dia 13 de julho há uma nova 
sessão em Paramos. centrada 
no tema “acesso à saúde”, a 
conferência terá como orador 
principal  José Pinto da costa, 
Professor catedrático da Uni-
versidade do Porto.

depois da primeira conferên-
cia em Silvalde subordinada ao 
tema “a cultura, a educação e o 
acesso ao mercado de trabalho 
como fatores de inclusão social” 
no passado mês de maio, o Maré 
Viva dá continuidade ao projeto 
“Pensar nas Freguesias” e chega 
agora a Paramos e com um tema 
de importância primordial para 
os paramenses devido à abertura 
da futura unidade de Saúde Fa-
miliar Silvalde/Paramos: o acesso 
à saúde.

o modelo de Serviço Nacional 
de Saúde (SNS) criado para garan-
tir os valores do acesso, da equi-
dade e da solidariedade social, 
registou ao longo dos anos pro-
gressos claros e significativos ao 

nível da eficiência, do acesso, da 
qualidade e da sustentabilidade, 
ao mesmo tempo que foram sur-
gindo momentos de insatisfação e 
ameaças à sua estabilidade.  

Face às realidades concretas 
dos territórios, dos grupos de 
população mais desfavorecidos 
e da atual conjuntura económica 
tem-se vindo a colocar, com cada 
vez maior pertinência, a questão 
das condições do acesso à saúde, 
valor estrutural da nossa demo-
cracia o qual é sentido pelos cida-
dãos como um dos seus mais im-
portantes direitos. Num contexto 
sócio-demográfico preocupante 
– envelhecimento da população, 
acentuadas desigualdades territo-
riais, riscos resultantes dos atuais 
estilos de vida, subfinanciamento 
do sistema, entre outros, qual será 
o limite a partir do qual o valor 
do acesso à saúde está posto em 
causa, sobretudo para grupos e 
territórios mais desfavorecidos? 
Será que esse ponto já foi atingi-
do? Quais são os desafios que o 
SNS  enfrenta para assegurar este 
valor/direito universal? Para aju-
dar a responder a estas e outras 

perguntas, o Maré Viva convidou 
José Pinto da Costa, Professor 
Catedrático da universidade do 
Porto e com larga experiência na 
área da saúde. 

o evento terá lugar no dia 13 de 
julho, às 14h30 na sede da Banda 
união Musical Paramense e con-
tará também com a presença de 
Manuel dias, presidente da Jun-

ta de Freguesia de Paramos, um 
representante da administração 
Regional de Saúde do Norte, um 
elemento do Centro Social de Pa-
ramos e com Rogério Ramos da 
nova uSF “Mar à Vista”. a modera-
ção ficará a cargo de Rosa Couto, 
representante da Cerciespinho. 

a entrada no evento é livre.  
no

def ine-se como “um festival 
que aposta num cartaz de eleva-
do valor artístico nacional e in-
ternacional, com diferentes dis-
ciplinas e áreas de ação (música, 
teatro de rua, circo contemporâ-
neo, gastronomia)” e está de volta 
para mais uma edição. o Festival 
oito24 este ano terá lugar de 8 a 
18 de agosto e já há quatro nomes 
confirmados.

o primeiro a ser revelado foi a 
fadista Mariza. o concerto de 17 
de agosto estará também inserido 
nas comemorações dos 120 anos 
da elevação de espinho a concelho.

Também no registo do Fado, a 
organização avança com o nome 
de Raquel Tavares. a fadista que 
recentemente gravou um Cd com 
14 canções de Roberto Carlos, su-
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de 8 a 18 de agoSTo

diAbo nA cruz, rAquel tAvAres e vAlete 
juntAm-se A mArizA no oito24

NoVa uNidade de Saúde FaMiliaR 

usf “mAr à vistA” inAugurAdA diA 8 de julho

“Mar à vista” já tem “terra 
à vista”. nova Unidade de 

saúde Familiar que abrange sil-
valde e Paramos será inaugura-
da no próximo dia 8 de julho em 
Paramos. 

depois dos problemas iniciais 
com a criação da unidade de Saú-
de Familiar (uSF) “Mar à Vista” que 
substituirá as unidades de Cui-
dados de Saúde Personalizados 
(uCSP) de Paramos e Silvalde, há 
finalmente luz verde e o projeto 
para a nova uSF já está em marcha.

em Paramos, o espaço que al-
bergava a uCSP está já a sofrer 
alterações e no próximo dia 8 de 
julho, pelas 12h00, será inaugu-
rado oficialmente. em Silvalde o 
processo está mais demorado e 
ainda não avançaram as obras, 

estimando-se ainda assim que em 
breve tudo esteja realizado.

o encerramento do Pólo de Saú-
de da Barrinha foi um dos motivos 
que atrasou todo o processo. a 
população não estava de acordo 
com o encerramento e avançou 
mesmo com uma petição. antes 
disso, numa sessão de esclareci-
mento organizada pela Junta de 
Freguesia de Silvalde, no Bairro 
Piscatório, os moradores insurgi-
ram-se contra o encerramento  e 
a sessão terminou mais cedo do 
que o previso. após negociações 
ficou definido que o Pólo ficará 
aberto mas perderá algumas va-
lências.

Recorde-se que no arranque 
de todo este processo a Câma-
ra Municipal de espinho ficou de 
desembolsar cerca de 60 mil eu-
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José Pinto da Costa é o convidado para “Pensar nas Freguesias” em Paramos.

dia 4 de julho

romagem pelo 
PcP

No próximo dia 4 de julho, 
quinta feira, pelas18h00, com a 
participação de Miguel Viegas, 
o PCP de Santa Maria da Feira irá 
realizar a Romagem à sepultura 
do dr. Ferreira Soares, em No-
gueira da Regedoura. MV

no dia 5 de julho

Gala da aFPce
o auditório do Casino espinho 

acolhe no próximo dia 5 de julho, 
pelas 21h30, a gala da associação 
de Futebol Popular do Concelho 
de espinho (aFPCe).

o evento apresentado pelos 
jornalista João Pedro Silva e 
Cláudia oliveira contará com a 
participação especial da Royal 
Crew, Neno e Sérgio Martins e 
luísa Barriga (The Voice). MV

dias 6, 7 e 27 de julho

silvalde de 
parabéns
a Junta de Freguesia de Silval-

de comemora o 16.º aniversário 
da elevação a Vila com o seguinte 
programa:

6 julho
22:00 – Sessão Solene Come-

morativa no Salão Nobre
7 julho
11:00 – Missa Solene
12:00 – Romagem ao Cemitério
19 a 22 julho – Tasquinhas de 

S. Tiago de Silvalde
27 julho
21:00 – apresentação do 2º li-

vro da trilogia bilingue para ju-
venis

22:00 – Poesia e Fados. MV

birá ao palco no dia 14 de agosto. 
Numa onda completamente di-

ferente, chega a espinho, na sex-
ta-feira de 16 de agosto, Valete, 
nome artístico de Keidje Torres 

lima. o rapper da damaia é co-
nhecido no mundo do hip-hop 
pelas suas letras criticas e é um 
dos históricos do movimento na-
cional do hip-hop. no

ros para obras em Silvalde e Para-
mos, as Juntas cediam os edifícios 
(como atualmente já o fazem) e a 

administração Regional de Saúde 
do Norte cederia a equipa multi-
disciplinar. no

Paramos prepara a chegada da nova USF “Mar à Vista”. 

PiNTo MoReiRa Pede ReSPoNSaBilidadeS ao goVeRNo

AutArquiA considerA insustentável A 
degrAdAção dos serviços hospitAlAres

o presidente da câmara 
Municipal de espinho 

considera insustentável a de-
gradação dos serviços hospi-
talares do centro Hospitalar 
de Vila nova de Gaia e espinho 
(cHVnGe) e responsabiliza o 
Governo pelo “estado vegeta-
tivo” de todo o processo.

em comunicado, o presiden-
te da autarquia considera que é 
“inaceitável a situação a que o 
governo deixou chegar o ChVN-
ge”, que serve uma área de influ-
ência de 700.000 utentes e que, 
apesar das já antigas reivindica-
ções da comunidade quanto à 
necessidade de serem corrigidas 
as suas fragilidades infraestrutu-
rais e de recursos humanos, f icou 
“fora dos 10 hospitais contempla-
dos com 90 milhões de euros” de 
investimento.

“Parece que há forças ocultas 
e movidas por interesses in-
sondáveis que pretendem des-
valorizar e secundarizar o Cen-
tro hospitalar de gaia e espinho 

que serve um universo de 350 mil 
utentes nestes dois concelhos da 
Área Metropolitana do Porto.”, 
avança o autarca.

um dos aspetos críticos é que, 
segundo o edil, o conselho de 
administração do ChVNge devia 
ser composto por cinco respon-
sáveis e “só tem três em exercício 
de funções e com mandato até 
ao f inal do ano”, o que gera “in-
operância, desalento e elevada 
preocupação”.

Para Pinto Moreira, “é incom-
preensível e inaceitável a ma-
nutenção desta situação”, que 
demonstra “manifesta incapa-
cidade da ministra da Saúde em 
proceder à nomeação de um 
novo conselho de administração 
devidamente capacitado para o 
exercício”.

o presidente da Câmara de 
espinho nota ainda que há ser-
viços como o de enfermagem “a 
funcionar nos limites e com as 
mais graves carências”, o que vem 
obrigando “ao cancelamento de 
tempos operatórios em Neuro-

cirurgia, urologia, otorrinolar-
ingologia e Cirurgia Plástica e 
Reconstrutiva, entre outras es-
pecialidades”.

Contactado pela lusa, o Minis-
tério da Saúde não comenta a 
alegada indisponibilidade para 
uma audiência com a autarquia 
de espinho nem o mencionado 
“cancelamento de tempos oper-
atórios”, mas af irma que o con-
selho de administração do Ch-
VNge “encontra-se em processo 
de substituição”.

Quanto à referida falta de in-
vestimento, contrapõe que esse 
centro hospitalar “tem em curso 
um plano de reabilitação inte-
grado que, def inido em 2013 e 
no valor de aproximadamente 
60 milhões de euros, prevê três 
fases” e se propõe “centralizar 
serviços, organizar o hospital 
eduardo Santos Silva [em gaia] 
de modo a possibilitar a ligação 
entre os seus três pavilhões prin-
cipais e ainda qualif icar e redi-
mensionar alguns serviços, no-
meadamente o de urgência”. no

Diabo na Cruz atuam dia 10 de agosto.
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Festas de s. Pedro de esPinho 2019

“O trabalhO da COmissãO e da irmandade é um só” 

as Festas em honra de s. Pedro 
voltaram a celebrar-se em es-

pinho, desta vez com uma nova co-
missão de Festas. de 28 a 1 de julho, 
o Largo ao lado da capela do padro-
eiro dos pescadores contou com um 
programa repleto que atraiu muita 
gente.  este ano, a comissão afirma 
que “as expectativas foram larga-
mente ultrapassadas”, apesar de 
todos os obstáculos.

o culto a s. Pedro em espinho tem 
como marco a construção da capela 
em 1942. Foi a partir de 1977 que  as 
Festas a s. Pedro se  realizaram de for-
ma  intermitente. Contudo, este ano, 
houve o risco de não ser realizada a 
tão típica festa, visto não existir uma 
comissão que se propusesse a realizá-
la.

Foi face à necessidade, que surgiu 
a atual Comissão de Festas de s. Pe-
dro, que afirma que “só em meados  
de março é que nos reunimos com o 
Padre artur, com o intuito de realizar 
pelo menos a parte religiosa da Fes-
ta”. Contudo, a Comissão acrescenta 
que “depressa se chegou à conclusão 
que, apesar do programa das Festas 
ser construído tendo como pedra an-
gular a Festa religiosa, elas não fariam 
sentido sem a parte social e o arraial”, 

disse a Comissão ao Maré Viva. 
e então, após a venda de rifas, do 

apoio da população e de diversos 
patrocinadores, foi possível, “num or-
çamento o mais apertado possível”, 
proceder-se à realização da festa, que 
contou com um programa cheio de 
novidades e que reuniu no seu espaço, 
milhares de pessoas durante o fim de 
semana. 

uM sMiLe coMo surPresa

em relação ao cartaz festivo, a Co-
missão diz que “a forma como as 
pessoas não hesitaram em fazer os 
donativos e patrocínios sempre que 
abordadas fez-nos arriscar tudo na 
hora do lançamento do cartaz”. e o 
evento contou com a presença da 
banda remédio santo, da orquestra 
Portuguesa top 5, Quinta do Bill e ain-
da da Banda de Música de silvalde. 
também aconteceu a noite de Festa 
só com artistas de espinho e a tradi-
cional arruada da rusga de s. Pedro, 
pela primeira vez acompanhada por 
outros grupos, o eVida e rancho dos 
altos-Ceus.

Mas a Comissão decidiu ainda colo-
car um “smile” no lugar do programa 
de segunda-feira. a Comissão diz que 
“foi rindo da própria loucura” que as-
sumiram com aquele compromisso, 
“numa altura em que não sabíamos 
o tamanho das verbas que teríamos 
para ocupar aquele dia”. Com os con-
tributos a crescer, a Comissão conse-
guiu assim, “atingir o ponto de termos 
o maior clássico das Festas e romarias 
de Portugal, os Banda Lusa, que no 
pico das audiências televisivas, antes 
do Fogo de s. João do Porto, anuncia-
ram que estariam nas nossas Festas”. 

a comissão deixa ainda uma “con-
fissão”, pois “inicialmente pensámos 
as Festas para três dias. a noitada da 
véspera de s. Pedro, de sexta-feira 28 
para sábado 29 e o domingo da sole-
nidade religiosa de s. Pedro e s. Paulo”, 
mas acabou por prolongar para dia 30 
de junho e 1 de julho.

em relação ao espaço, a novidade 
foi a presença dos divertimentos na 
Praça do Mar e s . Pedro, criando um 
recinto onde tudo estava concentrado 
e que levou a oportunidades acres-
cidas das pessoas se encontrarem e 
conviverem.

Por fim, o Concurso de Bandas de 
Música Moderna encontrou a sua 
oportunidade como forma de ter no 
programa um leque musical variado, 
capaz de cativar públicos jovens com 
os mais variados gostos musicais. 

a Fé de Mãos dadas coM 
o arraiaL

o programa religioso, é a  pedra an-
gular das Festas a s. Pedro  d’espinho. 
este ano, o número de andores foi o 
maior de que há memória, algo que 
satisfez a Comissão quer pela maior 
participação e contributos  angaria-
dos, tal como  da participação de um 
maior número de jovens que nun-
ca antes tinham estado envolvidos 
numa procissão.

Foi também realizada a Bênção 
ao Mar que cumpre o lema “inovar e 
renovar tradições”. a Comissão expli-
ca que “há anos foi inovação, hoje é 
tradição. a Bênção é como um postal 
ilustrado, com símbolo da origem de 
espinho, um barco de Companha da 
arte-Xávega , que ao mesmo tempo 
é imagem duma parábola da barca 
de s. Pedro dentro da qual todos de-
vemos sentir que nos encontramos”, 
explicou a Comissão.

Para além disso, o programa reli-
gioso conta ainda com algumas pe-
quenas novidades, como o recolher  

da Procissão de  s. Pedro d’espinho 
com pequenos momentos de oração.

a Comissão termina, afirmando 
que este programa resulta “do tra-
balho da comissão e irmandade é um 
só”.

“obrigado a todos”

e assim, face a todas as adversida-
des a Festa de s. Pedro acabou por 
reunir milhares de pessoas durante os 
quatro dias de procissões, concertos, 
missas e fogo de artifício. a Comissão 
afirma que “o sucesso acabou por ser 
aquele que sempre ansiamos e que 
tivemos receio de sonhar quando no 
despontar da primavera partimos em 
peregrinação rumo ao objetivo de re-
alizar as Festas a s. Pedro d’espinho 
que, estamos certos, nos orgulham a 
todos”, terminou.

Por fim, a Comissão deixa o seu 
agradecimento pela receptividade 
do público e pela participação das 
pessoas que confiaram à comissão a 
gestão das suas vontades e dos seus 
donativos e patrocínios. cM

após a exibição de 250 fil-
mes, de 40 horas de forma-

ção por profissionais de elite e 
de 65 horas de análise à indústria 
cinematográfica, o Fest – Festi-
val novos realizadores l novo 
cinema, chegou ao fim. a longa-
metragem de ficção “system cra-
sher”, da alemã nora Fingscheidt, 
e o documentário “gods of Mo-
lenbeek”, da finlandesa reetta 
Huhtanen são os grandes vence-
dores.

Com o filme “her smell” a dar as 
despedidas na Cerimónia de encer-
ramento, que teve lugar no Centro 
Multimeios, o diretor Filipe Pereira, 
caraterizou a edição do aniversário 
dos 15 anos do Fest com um ba-
lanço “extremamente positivo”, que 
acabou por superar as expetativas. 
o diretor do Festival de Cinema ex-
plicou que “já sabíamos o número 
de pessoas que viriam antes do 
Festival começar, mas esse número 
acabou por crescer imensamente”.

Por fim, Filipe Pereira acrescenta 
que “Mesmo aquilo que não estava 
dentro do nosso controlo, ou seja, 
do público em geral, em relação às 
atividades novas, das quais tínha-
mos algum receio por serem postas 
em prática pela primeira vez, como 
o Festival Village ou o «director’s 
hub», que acabaram por ser um 
sucesso”.

os reaLizadores eM 
conFerências

Para além de todos os filmes e 
sessões de cinema, o Fest foi tam-

bém palco para um diversificado 
painel de atividades da indústria 
que integraram workshops, mas-
terclasses e outros espaços de 
contacto e troca de experiências 
com realizadores de cinema. di-
vididos por duas secções, os rea-
lizadores realizaram conferências 
no “director’s hub” e no “training 
Ground”.

Por um lado, o “training Ground”, 
é a secção de formação, onde es-
tiveram presentes o realizador ri-
tesh Batra, tal como Marjane sa-
trapi, realizadora iraniana. Contou 
também com o argumentista, tony 
Grisoni e por fim, Manuel alberto 
Claro, diretor de fotografia.

Já o “director’s hub” foi uma 
das maiores novidades deste ano, 
com um espaço direcionado para 
realizadores de cinema, que inclui 
debates, conferências e estudos de 
caso que analisam as especificida-
des do cinema em Portugal e a sua 
inclusão no mundo. o diretor do 
evento afirmou que “o «director’s 
hub” foi  fantástico e promoveu o 
contacto com a indústria nacional 
de cinema”, disse Filipe Pereira.

FestivaL na Praia

a 15ª edição do Fest estreou 
também o Festival Village, uma 
das suas mais importantes secções 
dedicadas ao público. tal como o 
diretor Filipe Pereira afirmou ao 
Maré viva, “o Village teve um con-
tacto excelente com a população”. 
esta secção, teve lugar na Praça da 
Baía e contou com inúmeras ativi-
dades, desde sessões de cinema de 

15ª edição do FestiVaL de CineMa de esPinho CheGa ao FiM

“15 anOs de Fest já lá vãO”
acesso livre, ao “industry Lonuge” 
e “Beach Cinema” e ainda com a 1ª 
Feira do Livro do Cinema.

Para além disso, o Festival Villa-
ge integrou também a secção do 
Festinha, um espaço pensado para 
as famílias e para os mais novos, 
que pretende formar “futuros ci-
neastas e espectadores”. Para a 
atribuição dos prémios dos filmes 
de animação, o júri foi formado 
por crianças e jovens de diferen-
tes idades.

a 1ª Feira do Livro 
do cineMa

o local onde foi possível en-
contrar romances, aventuras e até 
bandas desenhadas ligadas ao ci-
nema. a Feira do Livro do Cinema 
do Fest, com vista para a Praia da 
Baía, foi uma das principais novi-
dades desta edição, que foi reali-
zada pela primeira vez no Festival.

na feira, estiveram presentes 
cinco bancas livreiras da dina Li-
vros/ textigrafia, aBC espinho, 
Porto editora, Bertrand e ainda 
uma banca do festival onde se en-
contrava uma vasta gama de livros 
com clássicos desde “os Filmes da 
Minha Vida” de François truffaut, 

a obras mais recentes como “Per-
sépolis”, de Marjane satrapi. Para 
além disso, nesse espaço foram 
também realizadas apresentações 
de livros por nancy Bishop, Mário 
augusto e Miguel Gonçalves Men-
des e ainda realizada uma sessão 
de “Perguntas e respostas” com 
Marjane satrapi.

Para o ano Há Mais

e a 15ª edição do Fest chegou 
ao fim. Para celebrar este final, foi 
realizada no último domingo, no 
Centro Multimeios de espinho, a 
cerimónia de encerramento, que 
contou com a exibição de um dos 
filmes mais destacados na edição 
deste evento, “her smell”. 

Mis que uma cerimónia é tam-
bém o momento onde foram apre-
sentados todos os vencedores dos 
filmes que participaram no Festi-
val. a realizadora annika Birgel, do 
filme “023_Greta_s”, após receber 
a Menção honrosa, afirmou que 
“Foi uma experiência espectacular, 
pela qualidade do evento e dos fil-
mes exibidos. receber este prémio 
é, acima de tudo, uma motivação”, 
terminou. cM

os Prémios
o Fest chegou ao fim, e com isso foram atribuídos os prémios aos 

vencedores das diferentes categorias. 
ao Grande Prémio nacional, foi atribuído, pela primeira vez, o valor 

monetário de 1500 euros, entregue ao filme vencedor, “no Limiar 
do Pensamento”, de antónio sequeira. o filme “teus Braços, Minhas 
ondas”, de débora Gonçalves, recebeu a Menção honrosa.

Prémios do Público 
Vencedor Curta - “daughter”; Vencedor Longa - “Born in evin”
Prémio de Longas de Ficção
Vencedor “system Crasher”
Prémios Festinha
Vencedor sub10 - “the ape Man”; Vencedor sub14 - “Birthplace”
Vencedor sub18 - “Like”
Prémios neXXt
Vencedor - “elephantfish”; Menção honrosa: “adjournment”; 
2ª Menção honrosa: “sister”
Prémio curtas de animação
Vencedor - “You are overreacting”; Menção honrosa - “applesauce”
Prémios de curtas de experimental 
Vencedor - “Bloom”
Prémio curtas de Ficção
Vencedor - “Mistérios da Carne”; Menção honrosa - “023_Greta_s”;
2ª Menção honrosa - “the handover”
Prémios de documentário
Vencedor Curta: “Liminaali & Communitas”; Menção honrosa Curta - 
“the dam”; Vencedor Longa - “Gods of Molenbeek”; Menção hon
rosa Longa: “Born in evin

“depressa se 
chegou à 
conclusão que, 
apesar do 
programa das 
Festas ser 
construído tendo 
como pedra 
angular a Festa 
religiosa, elas não 
fariam sentido 
sem a parte social 
e o arraial” 

Quinta do Bill atuaram no domingo à noite.
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Depois de uma sessão é prática os realizadores falarem com o público.
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SomoS

Somos estrelas caídas 
No céu sem gravidade.

Flutuamos juntos e reluzentes 
Em volta de nós próprios.

Exploramos o espaço 
E construímos o tempo,
Numa pausa interminável, 
Feita de amor.

*

Somos árvore de fruto,
E o fruto e o seu cheiro.
E somos as raízes fortes!,
Apaixonadas e entrelaçadas!

Mergulhamos!
Num só corpo!,
Nas águas frescas,
Límpidas!

Elas cantam ao som da chuva
Que as acaricia, suave,
Em noites, quentes!,
De tão viciante verão

Somos a lua que nos domina
E a sua luz prateada,
Descontrolada e reflectida
Nos nossos olhos

Nos nossos olhos,
Que se beijam...
E beijam o mundo!,
Tão doce!

A melodia da terra 
nos nossos pés…

Um piano infinito,
Nos nossos corações!

Uma meiga meiguice ... 
Na ponta dos nossos dedos!

Uma vontade insaciável...
Em noite de lua cheia,
E uma loucura desperta
Nas ondas do mar revolto!

Azul!

Um olhar de certeza,
Que apazigua e nos entrega
À eterna coincidência
De nos termos encontrado.

(a R.)

carla de castro estrada

poémia
ExpoSição CoLECTivA DE piNTURA E FoTogRAFiA

 “TrajecTos de cor” para encher de 
pinTura o cenTro MulTiMeios
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Atividade terminou com observação no Castro de Ovil.

dia 5 de julho, pelas 17h00, 
será inaugurada a expo-

sição colectiva de pintura “tra-
jectos de cor” e de fotografia 
pelos associados da Sociedade 
de bancários do Norte no cen-
tro Multimeios de espinho.

A Sociedade de Bancários do 
Norte (SBN) inaugura no dia 5 de 
julho, pelas 17h00, a exposição 
colectiva de pintura “Trajectos de 
Cor”.

São mais de 60 obras reunidas 
das quatro turmas de pintura do 
SBN, onde predomina a paisagem, 
o f igurativo e o abstrato, interpre-
tados por cada autor e é o resulta-
do de mais um ano de criatividade 
e trabalho. As técnicas utilizadas 
são pinturas a óleo, a acrí lico e 
mista.

paralelamente terá lugar tam-
bém uma exposição de fotografia, 
uma mostra de nove autores asso-

ciados do SBN, de temas diversos 
e pluralidade de olhares, movidos 
pelo fascínio da arte fotográfica.

“podemos observar trabalhos 
de temáticas diferentes, que vão 
desde paisagens,  ref lexos na 

água, macros, fotos de interiores, 
passando por imagens obtidas 
em ambiente de luz ultravioleta” 
explica a organização.

os trabalho estarão expostos 
até dia 28 de julho. cr

pUB.

M
V

Anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
jornal@mare-viva.pt

dias 26 e 27 de julho

Noa no casino 
espinho
Noa retorna ao palco do Casino Es-

pinho nos dias 26 e 27 de julho para 
dois concertos que prometem ser me-
moráveis.

Noa funde diferentes estilos que estiveram presentes no seu cresci-
mento musical. Em palco, destaca-se pela empatia que cria esponta-
neamente com o público que lhe reconhece o talento, a sinceridade 
e a humanidade com que se entrega às artes.

Conta na sua carreira com inúmeras parcerias com outros artistas 
de renome, nomeadamente Mico da Câmara pereira, Nuno Barroso, 
André Sarbib, Cristina Bacelar e também com artistas brasileiros: Ar-
mandinho Macedo, Luiz Caldas, Margareth Menezes, gabriel póvoas, 
Targino gondim.

os bilhetes para o jantar/concerto de dia 26 custam 39 euros sendo 
que no dia seguinte custam 32,5 euros. para os que pretendem apenas 
ver o concerto, os ingressos são de  15 euros. NO

Museu

Fora de portas
o Museu Municipal de Espinho, 

que assinalou o seu décimo ani-
versário no passado domingo 16 
de junho, esteve fora de portas 
durante todo o fim de semana, 
com um ponto de divulgação na 
praia da Baía. MV
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NATAÇÃO -   XXIX FesTIvAl NATAÇÃO sCe

tigres nadaram em casa
60º sArAu ANuAl de GINásTICA dA AssOCIAÇÃO ACAdémICA de espINhO

academistas mostraram o melhor do ano
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No passado sábado, a sec-
ção de Natação do spor-

ting Clube de espinho organizou 
o seu XXiX Festival de Natação. 
a bancada apresentou-se bem 
composta de uma assistência 
na sua maioria familiares dos 
nadadores que tiveram a opor-
tunidade de ver a evolução dos 
nadadores e a distinção daque-
les que se destacaram na época 
2018/2019.

Neste Festival estiveram pre-
sentes os escalões de competição 
de Natação pura (pré-Competi-
ção 1, pré-Competição 2, Cade-
tes, Infantis, Juvenis, Juniores e 
seniores), as classes de Natação 
Artística e os nadadores de Na-
tação Adaptada.

Na primeira parte do Festival, 
foi realizado um torneio com os 
nadadores de Natação pura e Na-
tação Adaptada, seguindo-se um 
espetáculo de Natação Artística 
com apresentação de 7 esque-
mas com as nadadoras Adriana 
santos, Ana sof ia Freitas, Ana 
sofia silva, áurea matos, Bárbara 
Gomes, Bárbara mendonça, Caro-

lina Cardoso, Carolina Fernandes, 
Carolina marinho, Inês meireles, 
leonor Nunes, maria miguel Cas-
tro, maria Ferro, maria pinto, ma-
tilde reis, matilde rodrigues e 
sara rafael.

Após o torneio de natação pura 
e adaptada, foi realizada uma 
prova de estafetas com pais e 
avós dos nadadores.

relativamente ao torneio da 
natação pura, foram entregues 
medalhas aos três primeiros lu-
gares de cada grupo competitivo. 

Além das medalhas, foram en-
tregues também prémios aos na-
dadores relativamente à época 
2018/2019.

Natação pura
prémio Atleta revelação – ro-

drigo rodrigues
prémio Atleta do Ano – Francis-

co Almeida
prémio Tigre – Celso pinho e ro-

drigo rocha
pódios Zonais - rodrigo rodri-

gues e rodrigo rocha
pódios Zonais a Treinadores - 

Carlos silva e rita Freitas
pódios regionais - Francisco Al-

meida, rodrigo monteiro, rodrigo 

rocha, rodrigo rodrigues, Tiago 
marques e vasco Tavares

recordes regionais ANCNp - ro-
drigo rodrigues

 Natação sincronizada
prémio Atleta revelação – ma-

tilde rodrigues
prémio Atleta do Ano – maria 

Ferro
prémio Tigre – Carolina marinho
 Natação adaptada

prémio Atleta do Ano – vera 
Cardoso

prémio Atleta revelação – dio-
go Cruz

prémio Tigre – João Amaral
pódios Nacionais – Nadadores 

Natação Adaptada - vera Cardoso, 
João Amaral e diogo Cruz

pódios Nacionais a Treinadores 
Natação Adaptada -  Carlos silva, 
rita Freitas e Tiago marques.  Mv
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TrAmpOlINs

juntos em tóquio

os atletas da associação académica de espinho, diogo Cabral 
e Bruno oliveira, estão já qualificados para o Campeonato 

do Mundo de trampolins que se irá realizar em tóquio, capital 
do Japão.

diogo Cabral e Bruno Oliveira através das pontuações obtidas ao lon-
go da época, já garantiram os mínimos para competirem no Campeonato 
do mundo em novembro.

A ginasta academista eugénia mota ainda procura obter os mínimos 
para participação, sendo que tem mais uma prova onde pode pontuar 
e chegar à almejada qualificação. Mv

para assinalar o fim de mais 
uma época de trabalho, foi 

realizado no pavilhão arquiteto 
Jerónimo reis, o 60º sarau anu-
al de Ginástica da associação 
académica de espinho.  sob o 
tema “televisão”, foram reali-
zadas as atuações de Ginástica 
e trampolim, pelas diferentes 
classes que compõem este clu-
be.

O tradicional evento desporti-
vo e cultural, celebrou o seu 60º 
aniversário com a entrega de pré-
mios, palavras de esperança por 
parte dos representantes da As-
sociação Académica de espinho 
e pelas atuações de Ginástica e 
Trampolim. O pavilhão Jerónimo 
reis foi o palco onde atuaram to-
das as classes que formam a Gi-
nástica da Académica de espinho, 
desde a Formação Geral, à rítmica 
de exibição e Competição, Acro-
bática e Trampolim de Iniciação e 
Competição.

O presidente da Associação Aca-
démica de espinho, José lacerda, 
salientou ainda o facto de este ser 
“um espetáculo especial”, visto 
que “o sarau coincide com os 50 
anos da criação do nosso pavilhão 
Arquiteto Jerónimo reis”.

por fim, o presidente deixa ain-
da uma mensagem de esperança a 
todos os presentes ao afirmar que 
“ passado cinquenta anos, esta-
mos a reunir a direção geral para 
a realização de uma intervenção 
de fundo no nosso pavilhão e es-
peramos iniciar a obra em 2020”, 
de modo a “melhorar o futuro do 
nosso clube”, terminou José la-
cerda.

Também o vice presidente da 
Câmara municipal de espinho, 
vicente pinto, desejou os para-
béns à AAe e a todos os atletas 
reconhecidos pelo seu mérito 
desportivo. Afirmou ainda que “é 
preciso muito esforço por parte 
dos atletas, dos treinadores e da 
estrutura do clube, dos diretores 

e das famílias para que estes resul-
tados sejam atingidos”, terminou 
o vice presidente.

a eNtreGa dos préMios

Na cerimónia foram ainda reco-
nhecidos os atletas que se desta-
caram pelo seu mérito desportivo. 

Assim, procedeu-se à entrega das 
Faixas às campeãs nacionais da 
modalidade de Ginástica rítmica a 
mariana Fonseca, Beatriz salvador 
e a Bárbara santos.

Na modalidade de Trampolins, 
foram atribuídas as Faixas a pe-
dro rocha, Afonso mora e Bruno 
Oliveira. CM

“Televisão” foi o tema escolhido para o Sarau de 2019.

prOJeTO Já deu eNTrAdA NA CâmArA muNICIpAl

intervenção de Fundo no Pavilhão da académica 
Para arrancar em 2020

A Associação Académica de es-
pinho deu entrada do projeto de 
requalif icação e ampliação das 
instalações desportivas. O pro-
jeto tinha sido apresentado pelo 
presidente do clube em 2017. Nas 
redes sociais, a AAe recorda que 
“ao cabo de 2 anos de planeamen-
to, e repetida adequação entre as 
nossas necessidades e as nossas 
possibilidades realistas, no passa-
do dia 14 de junho deu entrada na 
Câmara municipal de espinho o 
projeto de Arquitetura de requa-
lif icação e Ampliação do pavilhão 
Arquiteto Jerónimo reis, sede, 
museu e Casa de Trabalho da As-
sociação Académica de espinho”.

O projeto foi realizado pela 
rdlm arquitectos, iniciado pelo 
saudoso Arquiteto rui lacerda e 
concluído pelo seu f ilho, diogo 
lacerda.

“este é o início formal de um 
processo que culminará com 
a realização efetiva das obras, 

que esperamos possa iniciar-se 
no início do ano de 2020, para o 
que contaremos com o reiterado 
apoio e empenho do município 
de espinho, principalmente ten-
do em atenção a apreciação do 
processo de licenciamento, o ne-
cessário acerto de extremas do 
terreno igualmente requerido já 
e o sério constrangimento que 
esta obra implicará na gestão de 
espaços de treino durante a pró-
xima época desportiva”, explica 
a Académica de espinho.

A AAe recorda que “ainda resta 
muito por fazer, mas a entrega 
do projeto de arquitetura mar-
ca o início de um dos momentos 
mais importantes da história da 
Académica, corporizando um ter-
ceiro fôlego, visando modernizar 
e ampliar as nossas instalações 
desportivas, projetando defini-
tivamente o nosso clube para as 
próximas décadas, melhorando 
signif icativamente as condições 

da oferta desportiva na nossa ci-
dade”.

O clube concluiu a sua publica-
ção nas redes sociais af irmando 
estarem assim “uma vez mais, a 
trabalhar em prol dos nossos atle-
tas, sócios e comunidade em ge-
ral, investindo nas nossas instala-

ções para dar melhores condições 
a todos os que aqui desenvolvem 
a sua formação de prática despor-
tiva e a todos os que nos visitam. é 
essa a nossa missão! Trabalhamos 
para um presente melhor, respei-
tando o passado sem hipotecar o 
futuro”. No
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Natação i Masters

Mais dois pódios
No passado sábado, a secção de natação do sporting Clube de 

espinho participou no Campeonato Nacional de águas Abertas de 
verão de masters 3km.

O Campeonato Nacional de águas Abertas de verão de masters 3km 
decorreu na Barragem do Alto rabagão (Concelho de montalegre). 

Yolanda rIienderhoff (escalão d) sagrou-se vice-Campeã Nacional 
nos 3km com o tempo de 58 minutos e 39 segundos. domingos Fer-
reira (escalão I) obteve o 3º lugar nos 3km com o tempo 1 hora, 14 
minutos e 52 segundos. mirley santos (escalão G) classificou-se em 4º 
lugar nos 3km, com o tempo 1 hora, 2 minutos e 16 segundos.

em paralelo a este Campeonato, realizou-se o 1º meeting Internacio-
nal de águas Abertas de montalegre onde participaram os nadadores 
António Canelas e Fábio Floriano que se classificaram em 5º e 7º lugar, 
respetivamente, na classificação absoluta. Mv
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edição de 2020 foi Já confirmada

AFA 2024 cresceu, reForçou A suA posição e tem 
continuidAde AssegurAdA

dois dias, dezenas de pales-
tras e workshops, e muita 

partilha de conhecimento. as-
sim se desenrolou a segunda 
edição do aFa 2024 – Congresso 
internacional de Futebol e Fut-
sal, que terminou com um balan-
ço muito positivo.

numa edição marcada pela es-
treia do programa específico para 
dirigentes desportivos e das verten-
tes práticas das duas modalidades, 
que tiveram lugar no Pavilhão das 
Travessas e no centro de formação 
desportiva de S. João da madeira, o 
afa 2024 reforçou a sua posição no 
contexto distrital e nacional, confir-
mando o crescimento em relação ao 
primeiro ano e assegurando, desde 
já, uma nova edição em 2020.

 rosário Gestosa, vereadora do 
desporto da câmara municipal de 
S. João da madeira, não escondeu 
o “orgulho” da cidade em acolher, 
uma vez mais, o afa 2024 e subli-

nhou ser “importante, para além 
da formação de treinadores, a 
aposta na formação de dirigentes”.

 José couceiro, diretor técnico 
nacional, fez questão de salientar 
o trabalho levado a cabo pela en-
tidade que gere o futebol, o futsal 
e o futebol de praia do distrito de 
aveiro, vincando que o afa 2024 
constitui “um momento de parti-
lha” que deve ser valorizado.

 “fico muito satisfeito por ver a 
afa repetir estas iniciativas, no-
meadamente este congresso. É 
uma associação que está na van-
guarda”, atestou, na mesma linha 
de elísio carneiro, que agradeceu, 
em nome da federação Portugue-
sa de futebol, “o trabalho realiza-
do pela afa”, e de José Pereira, 
presidente da associação nacio-
nal de Treinadores de futebol, que 
deixou votos de que “no próximo 
ano estejamos cá para uma nova 
edição do congresso”.

 do desejo à confirmação, não 
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e pAssAm A ser quAtro As cArAs novAs

Continuam as mexidas no 
plantel do sp. espinho 

para a próxima temporada. para 
já são cinco os reforços anuncia-
dos e quatro os que vão conti-
nuar de tigre ao peito. Lourosa 
continua a contratar jogadores 
que vestiam de preto e branco.

no final da temporada, rui Quin-
ta deixou o Sp. espinho e juntou-
se ao projeto do lourosa. com o 
técnico rumou inicialmente Jaime 
Poulson e agora juntam-se mais 
dois jogadores: Gil dias e Vítor Ta-
vares. com estes três atletas são já 
nove os jogadores que na próxima 
época não vão jogar de tigre ao 
peito.

e para colmatar as saídas, João 
ferreira, o novo treinador vareiro, 
pode contar com as permanências 
de carlitos, João Pinto, João ricar-
do e ivan. Quanto a caras novas, 
para já são quatro. começando 
pela baliza, para substituir Víctor 
braga que rumou ao fc arouca, 

Ciclismo

Hélder pereira é Campeão Nacional
Hélder  Pereira  sa -

grou-se no domingo 
passado campeão na-
cional master 35 e su-
biu ao mais alto lugar 
do pódio dos campeo-
natos que se realizaram 
no alandroal.

a extraordinária pres-
tação dos “guerreiros 
do asfalto” do Gd ron-
da não se ficou por aqui, 
já que no escalão m/60 
Vitorino Pereira foi o se-
gundo melhor e Hugo 
marques no escalão 
m/45 terminou a prova 
na terceira posição.

Para além destes três 
pódios alcançados, re-
ferência para Hernani 
Silva que concluiu em 
9° lugar a prova em li-
nha dos nacionais de 
estrada.

no alandroal, a deze-
nas de kms de casa, os 
“ases da estrada” volta-
ram a honrar e dignif i-
car o Gd ronda. Mv

O guarda-redes Diego Silva troca o Felgueiras pelo Sp. Espinho.

Voleibol

três reForços conFirmAdos
a secção de voleibol do Spor-

ting clube de espinho também 
vai preparando a época que aí se 
avizinha.

de tigre ao peito continuam José 
rojas, Januário alvar, armando 
Velasquez e Guilherme menezes. 
Quanto a saídas, para já são três 
as confirmadas. rodrigo Pernam-
buco, jogador de 22 anos, deixa os 
tigres para passar a vestir de leão 
ao peito ao serviço do Sporting cP. 

lourenço martins segue o mes-
mo caminho que o brasileiro e vai 
jogar no Sporting cP.

Também para lisboa mas para 
a formação do Sl benfica, seguiu 
afonso Guerreiro.

e para colmatar as saídas há três 
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saídas
leo cordeiro - Gil Vicente

Gustavo - moreirense
Víctor braga - fc arouca
Jaime Poulson - lourosa
edgar abreu - ac Viseu

luka - famalicão
Wilson rodrigues - alverca

Gil dias - lourosa
Vítor Tavares - lourosa

permanências
carlitos

João Pinto
João ricardo 

ivan
reforços

miguel baptista (ex-cinfães)
amadeu (ex-Parades)

diego Silva (ex-felgueiras)
Jota (ex-Sousense)

Ricardo Alvar vai jogar na próxima época com o irmão Januário.

foi preciso esperar muito, já que, 
no discurso de encerramento do 
evento, arménio Pinho desfez 
qualquer dúvida que pudesse 
persistir. “Sabemos que temos 
vindo a trabalhar bem, mas tam-
bém sabemos que estes próximos 
anos serão muito duros. Quere-

mos erguer a cidade desportiva e 
continuar a apostar na inovação”, 
sublinhou o presidente da asso-
ciação de futebol de aveiro, ga-
rantindo uma nova edição do afa 
2024 – congresso internacional de 
futebol e futsal nos dias 26 e 27 
de junho de 2020. No

atletismo

Corrida das Fogueiras com presença 
auri-negra 
no sábado passado a equipa do rio largo apresentou-se em com-

petição na 40ª edição da corrida das fogueiras.
uma prova já emblemática do calendário que se carateriza pelo per-

curso de 15.000m na zona da figueira da foz, ao final da tarde e com 
o acompanhamento ao longo do traçado de fogueiras que alimentam 
a adrenalina dos atletas em competição.

este ano estiveram em prova cerca de 3000 atletas, sendo que dos 
auri-negros a atleta Júlia Schiavon obteve o 12.º lugar do escalão com 
o tempo de 01h10m45s. Por sua vez o atleta José falcão, com o tempo 
de 01h25m15s, obteve o 36.º lugar do respetivo escalão. 

aproxima-se o habitual período de descanso para a nova época mas 
a equipa do rio largo continuará na estrada a representar o clube e 
a cidade. Mv
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chega diego Silva (ex-felgueiras). 
Para ter os olhos na baliza adver-

sária assinou Jota. o extremo, de 
19 anos, deixou o Sousense onde 
marcou 15 golos em 35 jogos na 
pretérita época.

Para o eixo da defesa chega ama-
deu. o antigo jogador do Paredes 

fez 18 jogos na temporada passada 
mas não marcou nenhum golo. 

estes três juntam-se a miguel 
baptista, ex-cinfães, que já tinha 
sido apresentado pelos tigres na 
semana passada. No

saídas
rodrigo Pernambuco - ScP

afonso Guerreiro - Slb
lourenço martins - ScP

permanências
José rojas

Januário alvar
armando Velasquez
Guilherme menezes

reforços
bruno cunha (ex-Vc Viana)
ricardo alvar (ex-esmoriz)

miguel Sá (ex-júnior)
reforços já confirmados. um passa 
pela aposta na prata da casa. mi-
guel Sá, f ilho do jogador miguel 
maia é promovido da equipa dos 

juniores e passa a integrar a equi-
pa principal. bruno cunha deixa 
o Vc Viana e regressa a espinho. 
ricardo alvar, junta-se ao irmão 

Januário e troca o esmoriz pelo 
clube tigre. No
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ASO celebrA O Seu 30.º AniverSáriO

19 anos a servir Espinho
Visite o nosso site: www.alberto.com.pt

Av. 24, 915 - Espinho
Tel.: 227 323 073 Tlm.: 912 217 683

espinho@alberto.com.pt

TLM: 914103267

Passa-se saLão de cabeLeireiro. 

beM LocaLizado. eM esPinho.

ANúNCiO

até 22 de setembro
22h00
Coletiva de Acerco com 
pintura, escultura, mobiliário 
colonial brasileiro e arte sacra 
- Galeria Zeller

5 de julho
11h30
FiME com MozART Group - 
Auditório de Espinho

6 de julho
11h00
Contos e Cantos para infantes 
- Biblioteca Municipal
12h00
FiME com Jonathan Ayerst - 
igreja Matriz
15h00
Pensar a escrita com… 
hugo Gonçalves - Biblioteca 
Municipal
21h00
XXiX Festa de Folclore 
Semente - Parque do Paranho
21h30
Festival de Folclore de 
Paramos - Sede do Rancho

22h00
FiME com Andreas Staier - 
Auditório de Espinho

8 de julho
22h00
FiME com Kronos Quartet - 
Auditório de Espinho

9 de julho
15h00
Tricotar histórias - Biblioteca 
Municipal

12 de julho
20h30
Soy Tango - Casino Espinho
20h30
Música ao vivo com “Andor 
Violeta” - Casino Espinho
22h00
FiME com Andreas Schaerer

13 de julho
20h30
Michael Bolton - Casino 
Espinho

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

toy Story 4 (Vp)

Sessões:  
23, 24, 25, 26, 27, 30 e 31 de julho 14h30 às 14h30

Woody sempre sentiu confiança quanto ao seu lugar no mundo: tomar conta da 
sua criança, quer fosse andy, ou Bonnie.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 3 de julho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444 

Quinta-feira,  4 de julho
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352      

Sexta-feira,  5 de julho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331     

Sábado,  6 de julho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250 

domingo,  7 de julho
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320         

Segunda-feira, 8 de julho
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

terça-feira, 9 de julho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482      

Quarta-feira, 10 de julho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409  

ARTiGO DE OPiNiãO

21 meses após a tomada de pos-
se dos novos órgãos autárquicos, 
parece-me claro que o partido 
que sustenta o atual poder muni-
cipal tem a passadeira vermelha 
estendida para voltar a renovar a 
maioria com um novo candidato a 
presidente nas próximas eleições 
autárquicas de 2021. 

Apesar de a oposição deter a pre-
sidência da Assembleia Municipal, 
parece-me cada vez mais evidente 
que o maior partido da oposição, 
com uma enorme base eleitoral no 
concelho de Espinho, está dema-
siadamente adormecido, com uma 
base argumentativa estranha, com 
excesso de radicalismo na forma, 
com um conteúdo confuso e mui-
tas vezes utilizando pressupostos 
errados, tipo Trump.

1 | impreparado
O PS está quezilento com a so-

ciedade e este clima de guerrilha é 
pouco condizente com um partido 
habituado a exercer o poder mu-
nicipal. O incidente com os Bom-
beiros Voluntários do Concelho de 
Espinho no período eleitoral em 
2017 demonstrou que estavam 
muito mal preparados, não per-
cebendo que o interesse público 
tem que estar acima de tudo. A 
Câmara Municipal de Espinho não 
tinha que favorecer os Bombeiros, 
mas zelar pelo superior interesse 

público municipal. Mas o que me 
chocou foi a mágoa que ficou. Não 
creio que depois deste episódio 
estúpido e juvenil, o PS esteja nas 
boas graças dos Bombeiros e da 
sua direção. Não me estranhou a 
entrevista dada pelo seu coman-
dante a propósito do chumbo do 
orçamento municipal para 2019, 
que supostamente poria em cau-
sa a construção do novo quartel 
e principalmente, a forma como 
o efetuou.

2 | Censura
Este PS que evita, erradamente, 

falar do seu passado mais recente 
é o mesmo PS que interpôs uma 
Moção de Censura para censurar, 
não uma ação negativa do execu-
tivo camarário, mas uma opinião 
de um responsável, qual censor, 
que por muito errada que esti-
vesse, não deve ter um desfecho 
como o que teve, nomeadamente, 
vindo do Partido Socialista. À falta 
de argumentação política, censu-
re-se. Nada mais errado! O PS é o 
partido político da Liberdade e 
da Democracia em Portugal! Esta 
falta de identidade é preocupante 
porque indicia que a Geringonça 
inventada em 2017, não obedece à 
matriz do Partido Socialista e este 
desvio está a retirar espaço ao PS 
para se afirmar como alternativa 
de poder ao PPD/PSD. A cada dia 
que passa o PS descredibiliza-se 
por falta de tolerância e diálogo 
interno, por falta de bases argu-
mentativas credíveis ou por pura 
e simplesmente, se ter divorciado 
das pessoas e da sociedade Espi-
nhense.

3 | inerte
O episódio do orçamento de 

2019, chumbado por uma maio-
ria na Assembleia Municipal em 
dezembro e aprovado 2 meses 
depois, sem que houvesse qual-

quer tipo de alteração ao mesmo, 
revelou a falta de preparação dos 
atores políticos do PS. Ao longo 
dessas semanas, o PS foi incapaz 
de explicar o seu voto contra à 
sociedade e não tentou por via 
do diálogo, devido à excessiva ar-
rogância e moralidade, chegar a 
um entendimento com o PPD/PSD 
para a viabilização do orçamento 
municipal de 2019, já que este in-
formou os 4 presidentes de junta 
do concelho que não estavam dis-
poníveis para alterações em troca 
de um voto favorável de um dos 
presidentes de junta Socialistas. 
Os dirigentes do PS revelaram que 
não conseguem pensar como al-
ternativa, mas apenas como um 
partido de protesto, do quanto 
pior, melhor. A sua falta de inicia-
tiva chocou-me! Tiveram um exce-
lente momento para meterem os 
interesses de Espinho acima dos 
interesses do partido e saírem 
bem da teia montada pelo Presi-
dente da Câmara Municipal de Es-
pinho. Defendo, como sempre de-
fendi que os 2 principais partidos 
políticos em Espinho deveriam ter 
pontos de convergência e pactos 
de regime que defendam os Es-
pinhenses de erros cometidos ao 
longo destes 43 anos, como o da 
EDP, por exemplo.

4 | Coesão
Os militantes e simpatizantes 

do PS merecem uma estratégia 
por parte dos seus dirigentes que 
os envolvam, que os motive e que 
constitua uma alternativa credível 
ao atual poder. Parece-me cada 
vez mais evidente que a perda 
de identidade é muito notória 
e que tem sido um fator muito 
negativo para que o PS se pos-
sa constituir como uma eventual 
alternativa. A não integração dos 
seus melhores quadros nas listas 

é um fator que se deve essencial-
mente à intolerância e à inexis-
tência de diálogo. Parecem-me 
fatores determinantes para que 
o PS nas próximas eleições autár-
quicas vá sofrer, novamente uma 
derrota. O PS se conseguir atra-
vés do diálogo e tolerância voltar 
à sua identidade terá tudo para 
vencer, uma vez que os putativos 
candidatos do PPD/PSD são muito 
mais acessíveis que o Dr. Joaquim 
José Pinto Moreira. No entanto, se 
persistirem em continuar nesta 
senda de perdas de memória, da 
sua própria história, de ver fantas-
mas onde eles não existem e con-
tinuarem a censurar a Liberdade, 
estou em crer que a derrota virá 
com mais força para tristeza de 
muitos militantes e simpatizantes 
socialistas.

Sou militante do PS há mais de 
27 anos e para vencermos a Câma-
ra Municipal de Espinho depende 
somente de voltarmos a ter a nos-
sa identidade de volta. Liberdade, 
tolerância, diálogo são fatores de-
terminantes para criar uma base, 
mas sem os seus melhores quadros 
dificilmente o PS será uma alterna-
tiva ao atual poder.

Depende de todos os socialistas, 
sem exceção, militantes e simpati-
zantes, fazermos um PS mais coe-
so, incluindo-me neste grupo. No 
entanto, se a atual estratégia se 
manter, não me parece que a coisa 
se dê, uma vez que têm sido 2 anos 
erróneos e onde muita coisa tem 
sido destruída.

Resultados Eleitorais em Espinho 
desde 2013

Eleições em Espinho | PS
Autárquicas - 2013 34,59%
Europeias - 2014 32,59%
Legislativas - 2015 34,17%
Autárquicas - 2017 31,65%
Europeias - 2019 33,62%

Luís neto

LibErdadE, ToLErânCia, diáLogo E idEnTidadE – FaTorEs dE Mudança
a obra vê-se

Em 2005 não faltavam cartazes espalhados pelo concelho com o slogan 
“A obra vê-se”. Curiosamente, quase 15 anos depois, esses cartazes po-
diam voltar a ficar espalhados que representavam a verdade. A obra do 
enterramento da linha foi sempre muito criticada e admito que poderia ter 
sido melhor pensada caso fosse enterrada uns metros mais para sul e para 
norte. Porém, a obra agora em marcha promete fazer esquecer os anos 
em que o local esteve ao abandono. Com muitos espaços verdes (espero 
que tenham feito contas aos custos com o pessoal da jardinagem,  etc.) e 
novos arruamentos, o local promete efetivamente ser um novo “cartão de 
visita” da cidade. E ainda bem. Os espinhenses ficarão muito orgulhosos.  

 ana Carolina

espinho balente

é uma autêntica “dor na alma” passar agora nas ruinas onde outrora foi 
o Estádio Comendador Manuel de Oliveira Violas. Ali tantas horas passei 
com o meu pai a ver os jogos do “Espinho balente”. Mais tarde tive a opor-
tunidade também de passar muitas horas lá com o meu filho. Entendo que 
se tenha chegado a um fim de um ciclo. Confesso que ficam as saudades 
mas não tenho dúvidas nenhumas que muito em breve irei construir no-
vas memórias no novo Estádio. Quanto aos resultados da temporada que 
agora terminou, o primeiro lugar da série ninguém nos tira. isso ficará para 
sempre registado. O Sp. Espinho fez e foi mais longe do que lhe competia. 
Obrigado a todos os tigres.  

 antónio Gomes

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt
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